

3426/J XX.GP

ANFRAGE

der Abg. Dkfm. Bauer und Kollegen
an den Bundesminister für Umwelt, Jugend und Familie
betreffend Luftverschmutzung durch Dieselfahrzeuge

Die rasche Zunahme an Dieselfahrzeugen ist laut Umweltmediziner ein wesentlicher Grund einer zunehmenden Verschlechterung der Luftqualität durch feinste Staubteilchen. Dieser Umstand verursacht laut Experten einen eklatanten Anstieg von Atemwegsinfektionen, wie akuter und chronischer Bronchitis und Asthma.

Laut Lungenfacharzt Prim. Dr. Michael Neumann, Präsident der Österreichischen Ärztekammer, kommt es durch feine Staubteilchen in der Luft sogar zu einer Verkürzung der Lebenszeit von ein bis zu zwei Jahren.

In diesem Zusammenhang stellen die unterfertigten Abgeordneten an den Herrn Bundesminister für Umwelt, Jugend und Familie die nachstehende Anfrage

- 1.) Teilen Sie die Meinung von Prim. Dr. Neumann, daß Dieselfahrzeuge durch ihren Ausstoß von feinsten Staubteilchen die Luftqualität verschlechtern und zu einer Verkürzung der Lebenszeit führen?
- 2.) Wenn nein, warum nicht?
- 3.) Wenn ja, welche Initiativen Maßnahmen werden Sie zu welchem Zeitpunkt zur Beseitigung bzw. Verringerung der Umwelt- und Gesundheitsgefährdung durch Dieselfahrzeuge treffen?
- 4.) Wie hoch schätzen Sie die Umweltbelastung und das Gesundheitsrisiko durch Dieselfahrzeuge im Gesamtspektrum der Luftbelastung ein?